

## *Monition d'ouverture*

*Le diacre* : Veuillez-vous asseoir

Frères et sœurs, je vous accueille avec grande joie et émotion ce matin. Dans notre cathédrale, nous rendons grâce pour tant d'années offertes à Dieu dans le ministère sacerdotal.

Permettez-moi de nommer nos jubilaires, à commencer par les absents. L'âge ou la santé ne leur permettent pas de nous rejoindre physiquement. Le Père Raymond Prévost et le Père Jean Claire sont prêtres depuis 75 ans. Leur ordination a été célébrée le 29 juin 1948 par Mgr Daniel Lemonnier, vicaire apostolique, à l'abbatiale Saint-Ouen puisque la cathédrale était fermée suite aux bombardements. J'aurai la joie de célébrer avec le Père Jean Claire et le conseil épiscopal demain à Varengueville/Mer. Rendons grâce !

Le 29 juin 1953, Mgr Joseph-Marie Martin ordonnait, toujours à l'abbatiale Saint-Ouen, le Père Rémy Tesnière. Il y a 70 ans ! Sa santé l'empêche d'être parmi nous mais il m'a écrit quelques lignes dont nous écoutons un extrait [lu par le vicaire général] :

Le 5 juillet 1953, je célébrais ma première messe solennelle à Fauville-en-Caux, ma paroisse. Voici ce que j'avais écrit sur l'image donnée aux présents : *En la fête de St Pierre et St Paul, l'Eglise m'a ordonné prêtre pour donner Dieu aux hommes et conduire les hommes à Dieu. C'est dire que je considère le ministère presbytéral comme toujours situé dans l'Eglise dépositaire de la tradition des apôtres. Je ne suis pas sûr d'avoir été toujours fidèle. [...] Je découvre que, à travers la diversité des ministères, le prêtre est un envoyé. On pourrait dire que le prêtre est un chargé de mission. Le chargé de mission ne décide pas de la mission mais il est responsable de sa réussite.*

Merci, Rémi ! Et rendons grâce à Dieu qui n'est pas pour rien non plus dans les réussites !

Le 9 mars 1963, cette fois-ci à la cathédrale, Michel Housard est ordonné par celui qui est devenu le cardinal Martin. Merci, Michel, d'être venu de Neufchâtel où tu poursuis ton ministère avec fidélité et courage. Bientôt deux prêtres ordonnés il y a moins de 10 ans seront à tes côtés, rejoignant le Père Sébastien Savarin ! Continue de leur donner le bon exemple !

Passons aux jeunes !

Le Père Philippe Poirson fête depuis samedi ses 50 ans de sacerdoce. Ordonné prêtre le 24 juin 1973 par Mgr André Pailler, il est chanoine de la cathédrale où il exerce le ministère de miséricorde, aussi avec joie et courage, outre de nombreux engagements auprès d'équipes de réflexion ou de révision de vie, à RCF et auprès des parents de prêtres et consacrés. Philippe, en cette circonstance, je souligne simplement ton accompagnement de nombreux séminaristes présentés ici pour l'ordination à Mgr Joseph Duval.

Enfin les petits jeunes qui fêtent leurs 25 ans de prêtrise !

Le Père Gabriel Kanmogné est ordonné le 20 juin 1998 par Mgr Dieudonné Wattio à la cathédrale de Nkongsamba au Cameroun. Merci d'être au service du Pays de Bray depuis maintenant six ans et de t'approprier à prendre la responsabilité de la paroisse Notre-Dame de la Délivrance de Blangy Foucarmont. Nous mesurons ce que l'éloignement de ton pays révèle de ta fidélité à la mission. Ta joie nous réjouit !

Le Père Geoffroy de la Tousche, last but not least ! Tu es ordonné prêtre depuis le 27 juin 1998 par Mgr Joseph Duval. Tu as donc servi avec trois archevêques : celui qui t'a ordonné, Mgr Jean-Charles Descubes qui est en communion avec nous ce matin, et moi-même. Aucun n'a réussi à te fatiguer ! Merci pour ton zèle débordant, ta profonde loyauté aux successeurs des apôtres et pour la mission accomplie jusqu'ici, « mission » qui est le maître mot de ton ministère et devient, chaque jour, celui de notre Eglise diocésaine.

Frères et sœurs, rendons grâce à Dieu !

*Le diacre* : veuillez-vous lever.

Préparons-nous à accueillir le Souverain prêtre, Jésus qui nous appelle tous à le suivre dans l'offrande de notre vie au Père, par Jésus et dans l'Esprit. Préparons-nous en reconnaissant que nous avons péché. Que le Seigneur nous prenne en pitié !